

Frankfurter Buchmesse 2017

Aussteller aus Sachsen
Exhibitors from Saxony

Messe Frankfurt am Main
11. – 15. Oktober 2017
Halle 3.1, Stand H33

Messe Frankfurt am Main
11 – 15 October 2017
Hall 3.1, Booth H33

SACHSEN.
Wirtschaft, Arbeit und Verkehr

SACHSEN.
Wirtschaft, Arbeit und Verkehr

SACHSEN.
Wirtschaft, Arbeit und Verkehr

SACHSEN.
Wirtschaft, Arbeit und Verkehr

SACHSEN.
Wirtschaft, Arbeit und Verkehr

SACHSEN.
Wirtschaft, Arbeit und Verkehr

ZUKUNFT.

Wirtschaft, Arbeit und Verkehr

SACHSEN.
Wirtschaft, Arbeit und Verkehr

SACHSEN.
Wirtschaft, Arbeit und Verkehr

SACHSEN.
Wirtschaft, Arbeit und Verkehr

SACHSEN.
Wirtschaft, Arbeit und Verkehr

SACHSEN.
Wirtschaft, Arbeit und Verkehr

SACHSEN.
Wirtschaft, Arbeit und Verkehr

SACHSEN.
Wirtschaft, Arbeit und Verkehr

SACHSEN.
Wirtschaft, Arbeit und Verkehr



STAATSMINISTERIUM
FÜR WIRTSCHAFT
ARBEIT UND VERKEHR



Freistaat
SACHSEN

Sachsen – eine von jeher starke Wirtschaftsregion – ist schon seit Jahrhunderten auch ein wichtiges »Buch-Land« mit schöpferischen und innovativen Verlagen. Von Leipzig aus haben sich »große Namen« ins Welt-Buch-Geschäft gemischt, z. B. Reclam, Seemann, Breitkopf, Brockhaus, Baedeker. Wichtige Standards wurden in Sachsen geprägt, so die noch heute gültige Buchpreisbindung. Die Herstellung und der Handel von Büchern leisteten seit der Einführung des Buchdrucks im 15. Jahrhundert einen großen Beitrag zur wirtschaftlichen Stärke der Region. Sächsische Verlage sind auch heute ein wichtiger Bestandteil der Kreativwirtschaft des Freistaates. Es handelt sich dabei in der Mehrzahl um kleine und mittelständische Unternehmen, die ideenreich und flexibel am Markt agieren und ihre Stärke auch aus der bedeutenden Tradition ziehen.

Wie vielfältig und interessant die Neuerscheinungen dieser Verlage sind, präsentieren sie auf der Frankfurter Buchmesse 2017.

With its creative and innovative publishers, Saxony – a vibrant economic region since time immemorial – has also been an important "land of books" for many centuries. Leipzig is home to many "great names" active in the global book business, for example, Reclam, Seemann, Breitkopf, Brockhaus, Baedeker. Major standards were set in Saxony, for example, the fixed book price which is still effective today. Since the introduction of book printing in the 15th century, the production and trade of books have made a valuable contribution towards the region's economic power. Saxon publishers are a key component of the Free State's creative industry. The industry is primarily characterized by small and medium sized enterprises which are active on the market with a wealth of ideas and great flexibility; deriving their particular strength also from the long and important tradition found here.

With their presentation at the Frankfurt Book Fair 2017, these publishers aptly demonstrate how multifaceted and fascinating their new publications actually are.

Zieschestraße 41, 09111 Chemnitz
Tel./Fax: +49 371 30680584
info@chromaland-medienverlag.de
www.chromaland-medienverlag.de

chromaland

Der CHROMALAND Medienverlag erschließt Potentiale an der Schnittstelle von Alltagsratgebern und politischer Bildung. Mit mehrsprachigen Handreichungen für Zuwanderer und dem aktuellen Band »Basiswissen Grundgesetz« bietet der Verlag ein kleines, aber breitenwirksames Programm für eine wachsende Zielgruppe in Deutschland.

CHROMALAND wurde im Januar 2016 in Chemnitz gegründet und versteht sich als Plattform für international arbeitende AutorInnen und Experten, die sowohl für institutionelle Bildungsträger, als auch für den Buchhandel neue Formate entwickeln.

CHROMALAND Media Publishing taps the market potential of interfacing individual guide books with civic education. Based on multilingual guide books for migrants and the up-to-date publication "Basiswissen Grundgesetz" (an introduction to the key values of the German constitution) the publishing house offers a small, but broadly conceived portfolio for a growing target group in Germany.

CHROMALAND was founded in Chemnitz in January 2016 and defines itself as a platform for internationally oriented writers and experts who develop products for institutional partners and the book market as well.

DRESDNER VERLAG Oertel & Franke GbR

Könneritzstraße 25, 01067 Dresden
Tel.: +49 351 42654317
Fax: +49 351 33944245
info@dresdner-verlag.de
www.dresdner-verlag.de

DRESDNER VERLAG

Der 1997 gegründete DRESDNER VERLAG ist ein kleiner, von den Eigentümern geführter Privatverlag. Hier veröffentlichen neue, teils noch unbekannte Autoren und Autorinnen, die bei großen Publikumsverlagen chancenlos sind. Der DRESDNER VERLAG legt größten Wert auf faire und transparente Beziehungen zu seinen Autoren. Das Programm reicht von Erzählungen, Lyrik und Kinderbüchern bis hin zu Lebenserinnerungen, Sachbüchern und Regionalia. Zudem hat sich der DRESDNER VERLAG seit 2010 als Publikationspartner der Öffentlichen Hand und für Unternehmen profiliert. Als Dienstleister – von der Text- und Bilderstellung über Layout und Druck bis zum Vertrieb – haben wir bereits mehrere Firmenchroniken und Imagebroschüren für unsere Auftraggeber realisiert.

Founded in 1997, the DRESDENER VERLAG is a small self-managed private publisher. It specializes in new, relatively unknown authors, who do not stand a chance with big trade publishers. The DRESDENER VERLAG emphasises on fair and transparent relations with its authors. The selection ranges from novellas, lyric poetry and childrens books to memoires, as well as non-fiction and regional publications. In addition the DRESDENER VERLAG distinguishes itself since 2010 as a partner with public authorities and companies. As a service provider – from text and picture presentation through layout to print and distribution – we already realized several company chronicles and image brochures for our clients.

Am Ende 8A, 01277 Dresden
Tel.: +49 351 4758041
Fax: +49 351 4758042
mail@fahnauerverlag.de
www.fahnauerverlag.de



Der Fahnauer Verlag aus Dresden wurde 2008 gegründet. Das Programm umfasst im Wesentlichen zwei Bereiche: Fachbücher und Fantasy-Literatur. Unsere Lehrbuchreihe »Orlando« zur Musiktheorie von John Leigh, entstand in Zusammenarbeit mit der Dresdner Musikhochschule. Ein weiteres Lehrbuch befasst sich mit dem Thema Regie. Es wurde vom argentinischen Theaterdozenten, Regisseur und Autor Marcelo Díaz verfasst und ist auf Deutsch und Spanisch erschienen.

Die erfolgreiche Fantasy-Reihe »Ardeen« der Dresdner Autorin Sigrid Kraft besteht mittlerweile aus zehn Büchern. Zwei Bände sind bereits auf Englisch erschienen. Hier steht künftig auch die internationale Vermarktung im Fokus.

Fahnauer publications was founded in 2008 in Dresden. Its publications center mostly around non fiction and fantasy literature. Our multi media music learning program "Orlando" by John Leigh was developed at the music theory department of the University of Music Dresden. Another textbook deals with directing for the theater. It was written by the Argentinian director, author, and lecturer Marcelo Diaz, and has been published in German and Spanish.

The successful fantasy series "Ardeen" by the Dresden author Sigrid Kraft already consists of 10 volumes. Two of these have published in English. Fahnauer publications is concentrating its efforts here on the international marketing of the series.

Kohl Mediengruppe / Weltbuch Verlag GmbH

Enderstraße 59, 01277 Dresden
Tel.: +49 351 4794244
Fax: +49 351 4794245
weltbuch@mac.com
www.weltbuch.com



Die Wurzeln des **Weltbuch Verlages** liegen im 2003 gegründeten Dresdner Kunstblatt Verlag. 2013 wurde der Weltbuch Verlag auch in der Schweiz eröffnet um den internationalen Charakter des Verlages auszubauen. Seitdem ist der Sitz des Verlages in der Schweiz. In Dresden auf der Enderstraße befindet sich die deutsche Repräsentanz des Verlages.

Leistungsumfang des Weltbuch Verlages:

- Buch: Herstellen und Verlegen von Büchern (gedruckt, E-Book, Hörbuch)
- Medien: Konzipieren und Produzieren von Publikationen aller Art und Entwickeln von Medienkonzepten
- Marketing: Entwickeln von Werbe- und Marketingkampagnen und deren Umsetzung
- Events: Organisieren von Events aller Art in den Bereichen Literatur, Kultur, Musik, Medien, Politik, Wirtschaft

The publishing house "Weltbuch" was originally founded in 2003 as the "Dresdner Kunstblatt Verlag". In 2013 it also opened up in Switzerland in order to expand its international character. Since then, the publisher's headquarters are in Switzerland. In Dresden at the Enderstraße is the german office of the publishing house.

The "Weltbuch Verlag" is mainly focusing on:

- Books: producing and publishing books (printed, e-book, audio book)
- Media: designing and producing publications of all sorts and developing of media concepts
- Marketing: developing advertising an marketing campaigns and their implementation
- Events: organizing events of all sorts, in the field of literature, culture, music, media, politics, business

Zietenstraße 2a, 09130 Chemnitz
Tel.: +49 371 26758346
kontakt@kreatives-sachsen.de
www.kreatives-sachsen.de



KREATIVES SACHSEN

Kreatives Sachsen, das Sächsische Zentrum für Kultur- und Kreativwirtschaft, ist deutschlandweit die erste landesweite Fördereinrichtung für Kultur- und Kreativschaffende, die von den Verbänden der AkteurInnen selbst getragen wird. Seit der Gründung im März 2017 fungiert es sachsenweit als Ansprechpartner für AkteurInnen, Multiplikatoren, Politik sowie für Verwaltungen und bietet an 16 Orten im Freistaat regelmäßig kostenfreie Orientierungsgespräche und Vernetzungsmöglichkeiten an, um die Entwicklung der sächsischen Kultur- und Kreativwirtschaft produktiv und nachhaltig zu befeuern.

Creative Saxony, the Saxon Center for Cultural and Creative Industries (CCI), is the first support institution in Germany addressing enterprises of this branch of industry, that is jointly run by the associations of the entrepreneurs themselves. Since its establishment in March 2017, it has been acting as a contact for makers, proponents, politicians and administrations. It offers free consulting and networking opportunities in 16 locations in the Free State of Saxony in order to efficiently and sustainably stimulate the Saxon cultural and creative industries' development.

Museum für Druckkunst Leipzig

Nonnenstraße 38, 04229 Leipzig
Tel.: +49 341 231620
Fax: +49 341 2316210
info@druckkunst-museum.de
www.druckkunst-museum.de

Museum
für
Druckkunst
Leipzig

Als lebendiger Ort der Industriekultur zeigt das Museum rund 100 funktionierende Maschinen und Pressen für historische Guss-, Satz- und Drucktechniken. Durch die Kombination einer produzierenden Werkstatt und eines Museums werden 500 Jahre Druckgeschichte lebendig. Zur Sammlung gehören eine Handbuchbinderei, eine Werkstatt für Holzstich sowie Musiknotendruck, eine einzigartige Kollektion an Blei- und Holzlettern und die europaweit letzte Lichtdruckwerkstatt. Ansässig ist das Museum im ehemaligen Industrieviertel Plagwitz in einer Vierflügel-Anlage mit einer rund 100-jährigen Tradition als Druckwerkstatt. Es gehört als Teil der Sächsischen Route der Industriekultur zu einem der 51 wichtigsten Orte der gesamtsächsischen Industriekultur.

The museum's collection of around 100 working machines and presses for historical casting, composing and printing techniques really brings the history of printing alive. With combining a museum and an active workshop, visitors can experience printing processes at first hand. It also houses a handcraft bookbinding, a wood engraving workshop, a unique collection of lead and wood types and the last colotype printing workshop in Europe. Based in the former industrial quarter Plagwitz the museum is based in a listed industrial building that has been in use as a printing house since the early 20th century. As part of the "Saxon Route of Industrial Heritage" the museum belongs to one of the 51 most important locations of saxon industrial heritage.

Strehleener Straße 14, 01069 Dresden
Tel.: +49 351 8107090
mail@neisseverlag.de
www.neisseverlag.de

Neisse
Verlag

Der Neisse Verlag hat seinen Sitz in Dresden. Im Mittelpunkt des Programms stehen Publikationen zu den Sprach-, Literatur- und Kulturwissenschaften sowie zur Zeitgeschichte. In Kooperation mit dem Institut für Germanistik der Universität Wrocław und dem Breslauer Wissenschaftsverlag ATUT erscheinen mehrere wissenschaftliche Reihen, so die Zeitschrift *Orbis Linguarum*, die »Studia Translatorica«, die »Linguistischen Treffen in Wrocław« und die »Breslauer Studien zur Medienlinguistik«. Auf einer Nebenstrecke werden wiederentdeckte Bücher neu herausgegeben. In der Edition Gellen erscheinen seit 2013 historische Bücher zum Ostseeraum in Neuausgaben, insbesondere zu den vorpommerschen Inseln. Der Verlag besteht seit 1998.

Neisse Verlag is located in Dresden. The main focus of its programme is on publications on linguistics, literary and cultural studies as well as contemporary history. In cooperation with the Institute of German Studies of the University of Wrocław and the Wrocław scientific publishing house ATUT, several academic series - such as the journal *Orbis Linguarum*, the "Studia Translatorica", the "Linguistische Treffen in Wrocław" and the "Breslauer Studien zur Medienlinguistik" - are published. Besides, re-editions of rediscovered books are made. Since 2013, Edition Gellen publishes historic books on the Baltic Sea Region in new editions, especially on the Western Pomeranian islands. Neisse Verlag has existed since 1998.

Notschriften-Verlag

Altkötzschenbroda 40, 01445 Radebeul
Tel.: +49 351 8386989
Fax: +49 351 8386989
info@notschriften.de
www.notschriften.com

NOT*schriften*

Der Notschriften-Verlag ist ein kleiner Verlag aus Radebeul mit dem Focus auf regionalen, kulturgeschichtlichen Themen. Unter der Region versteht der Verlag das Elbtal von der Sächsischen Schweiz über Dresden bis Riesa und ein Gebiet von der Lausitz bis zum Erzgebirge. Darüber hinaus veröffentlicht er Prosa und Lyrik vorrangig von regionalen Autorinnen und Autoren und seit ein paar Jahren auch besondere Reiseberichte (z. B. »Allein auf der Elbe« von Tommy Lehmann und »Transit-Illegal durch die Weiten der Sowjetunion«). 2016 feierte der Verlag sein 20-jähriges Jubiläum, was auf Kontinuität und eine treue Leserschaft schließen lässt. Mittlerweile sind mehr als 250 Titel erschienen.

The Notschriften-Verlag is a small publisher from Radebeul in Saxony/Germany focusing on regional, cultural-historical subjects. The regional area spreads from Saxon Switzerland via Dresden to Riesa and the region from the Lausitz to the Erzgebirge. Notschriften is also publishing prose and lyric poetry from local authors and special travelogues (e.g. "Paddling alone on the River Elbe" by Tommy Lehmann or "Transit - Illegal traveling through the Soviet Union"). In 2016 Notschriften was celebrating its 20th anniversary and that suggests continuity and a loyal readership. Over the years Notschriften published over 250 books.

Paul-Schneider-Straße 12, 08525 Plauen
Tel.: +49 3741 213180
Fax: +49 3741 213117
dialog@sachsendruck.de
www.sachsendruck.de



SachsenDruck in Plauen ist Deutschlands einziger Hersteller von Pappebüchern und Experte für die Kinderbuchproduktion. Unsere Expertise sichert Ihnen beste Qualität sowie die Umsetzung aller relevanten Richtlinien.

Wir produzieren in jeder Auflage ab 1 Exemplar. Schnell, sicher und sauber – für Verlage, Illustratoren, Marketing und Gastronomie.

Zusätzlich zum Buch realisieren wir das komplette Programm im Akzidenzdruck inklusive Weiterverarbeitung und Veredelung.

Doch wir können noch mehr. Im digitalen Großformatdruck drucken wir Beschilderungen, Plakate und Verpackungen auf vielen Materialien bis zu einer Größe von 2,54 x 4 Metern oder von der Rolle!

Made in Sachsen, Druckerei seit 1643.

SachsenDruck in Plauen is Germany's only producer of cardboard books and an expert in children's book production. Our expertise ensures you the best quality and the implementation of all relevant guidelines.

We produce in every edition from one copy. Fast, safe and clean – for publishers, illustrators, marketing and gastronomy.

In addition to the book we realize the complete program in commercial printing including further processing and refinement.

But we can do more. In digital large format printing, we print signs, posters and packaging on many materials up to a size of 2.54 x 4 meters or from the roll!

Made in Saxony, printing company since 1643.

Sonnenblumen-Verlag Dresden

Gartenstraße 69, 01445 Radebeul
Tel.: +49 351 8032144
Fax: +49 351 8032144
info@altdresden.de
www.altdresden.de



Sonnenblumen-Verlag Dresden – aus Liebe zur deutschen Heimat- und Stadtgeschichte mit Büchern, Broschüren, DVDs, Wanderkarten, Stadtplänen, Postkartenleptorellos und Postern.

Bitte besuchen Sie meinen Verlag!
Michael Schmidt
Historiker, Publizist und Verlagsinhaber

Sonnenblumen-Verlag Dresden – expressing our love for Germany and city history with books, brochures, DVD's, hiking maps, city maps, fanfold postcards, and posters.

Please come and visit my publishing house!
Michael Schmidt
Historian, publicist, and owner of the publishing house

Großenhainer Straße 11, 01097 Dresden
Tel.: +49 351 8085215
Fax: +49 351 8085220
info@typo-sg.de
www.schumachergebler.de

ABCDESG

Neben dem seit den siebziger Jahren bestehenden Verlag SchumacherGebler München, der sich mit seiner »Bibliothek SG« mit eher klassischer Textauswahl in besonderem Maße auch in Blei gesetzter und im Buchdruck gedruckter bibliophiler Kostbarkeiten widmet, engagiert sich Typostudio und Verlag SchumacherGebler Dresden vor allem für die Herausgabe ästhetisch und typografisch gut gestalteter Künstlerkataloge und einer kleinen Reihe mit dem Namen »edition petit«. Veröffentlicht werden zeitgenössische Lyrik und Prosa vor allem sächsischer Autoren; Abbildungen ausgewählter Künstler bereichern und ergänzen diese Ausgaben.

Zum Verlagsprogramm gehören aber auch Künstlerkalender sowie Kunst- und Spruchpostkarten.

In addition to the Munich-based publishing house SchumacherGebler, which was founded in the 1970s and has been dedicated to the "Bibliothek SG" book series with a more classical choice of texts and, in particular, to bibliophile treasures in lead type and letterpress printing, Typostudio and Publishing House SchumacherGebler is primarily committed to creating aesthetically and typographically well designed art catalogs and printing a small book series entitled "edition petit". The company publishes contemporary poetry and prose, above all, of Saxon authors and poets; images of select artists enrich and complement these editions.

The program also includes art calendars as well as art postcards and postcards with sayings and proverbs.

Verlagsgruppe Knabe

Büro Dresden
Enderstraße 59, 01277 Dresden
Tel.: +49 351 20861769
dresden@knabe-verlag.de
www.knabe-verlag.de



Knabe Verlagsgruppe

Der Knabe Verlag feierte 2017 seinen 85. und zugleich 10. Geburtstag, nachdem er 2007 von Steffen Knabe, Enkel der Gebrüder Knabe, nach 23-jährigem Schlummer wiederbelebt wurde. Neben Wiederauflagen der bekanntesten und beliebtesten Titel der traditionsreichen DDR-Jugendbuchreihe »Knabes Jugendbücherei« werden auch neue Bücher und Hörbücher unter dem Label »Knabes Nachwuchsautoren« und »Knabes Sachbücherei« veröffentlicht. Mit der Übernahme des Imprints Tourist Verlags, Greifenverlags und Burghügelverlags wurde gleichzeitig ein weiteres Verlagsbüro in Dresden eröffnet. Das Verlagsprogramm umfasst nun Regionalliteratur, Belletristik, Krimi und Postkarten.

The Knabe publishing house celebrated in 2017 its 85th and 10th birthday after Steffen Knabe, grandson of the brothers Knabe, revived it in 2007 after a 23 years long slumber. Beside the reprints of the most famous and popular titles of the GDR book series "Knabes Jugendbücherei" new books are published under the label "Knabes Nachwuchsautoren" and "Knabes Sachbücherei". With the takeover of the imprints Tourist Verlag, Greifenverlag and Burghügelverlag the publishing program has been enlarged and an office in Dresden was opened. The program includes now regional literature, fiction, crime as well as postcards.

WIR BIETEN

- Stets aktuelle Angaben zu Wirtschaftsdaten und Rahmenbedingungen
- Unternehmensbezogene Standortangebote
- Vermittlung der Kontakte zu regionalen Entscheidern
- Informationen zu Fördermöglichkeiten und -programmen
- Zugang zu Branchennetzwerken in Sachsen
- Hilfestellung bei der Erschließung neuer Märkte und bei der
- Anbahnung von Kooperationen.

WE PROVIDE

- the latest data on Saxony's economy and its business environment,
- customized services in locating the right business site,
- contacts with regional decision makers,
- information on financial support options and subsidy programs,
- access to branch networks in Saxony,
- assistance in opening up new markets and
- in initiating cooperative partnerships.

Wenn Sie weitere Informationen benötigen, kontaktieren Sie bitte:
If you need more information, please contact:

WIRTSCHAFTSFÖRDERUNG SACHSEN GMBH

(Saxony Economic Development Corporation)



WIRTSCHAFTSFÖRDERUNG
SACHSEN

Wirtschaftsförderung Sachsen GmbH
(Saxony Economic Development Corporation)

Bertolt-Brecht-Allee 22 · 01309 Dresden · Germany · Tel.: +49 351 21380
Fax: +49 351 2138399 · info@wfs.saxony.de · www.business-saxony.com

- Amor Verlag GmbH**
Gerichtsweg 28
04103 Leipzig
Tel.: +49 341 21953567
info@amorverlag.de
www.amorverlag.de **3.1/G 29**
- BUCHFUNK Verlag GbR**
Liviastraße 7
04105 Leipzig
Tel.: +49 341 8798406
verlag@buchfunk.de
www.buchfunk.de
www.vorleser.de **3.1/G 29**
- Buchkinder Leipzig e. V.**
Endersstraße 3
04177 Leipzig
Tel.: +49 341 2253742
info@buchkinder.de
www.buchkinder.de **3.0/Via V2
und 4.1/A 36**
- Buchvolk-Verlag GmbH**
Gutwasserstraße 11
08056 Zwickau
Tel.: +49 375 2739385
info@buchvolk.de
www.buchvolk.de **3.1/H 91**
- Carivari**
Kochstraße 111
04277 Leipzig
Tel.: +49 341 5901247
carivari@gmx.de **4.1/L 18**
- Carl Hanser Verlag GmbH & Co.
Fachbuchverlag Leipzig**
Zschochersche Straße 48
04229 Leipzig
Tel.: +49 341 490340
voigt@hanser.de
www.hanser.de **3.0/C64**
- concepcion SEIDEL OHG**
Friedrichsgrüner Straße 83
08262 Muldenhammer
Tel.: +49 37465 4442044
info@concepcion.de
www.concepcion.de **3.1/A 121**
- Edition Wannenburg
Jens Korch & Grit Strietzel GbR**
Rietschelstraße 4,
09116 Chemnitz
Tel.: +49 371 3556682
info@wannenburg.de
www.wannenburg.de **4.0/H 50**
- Evangelische Verlagsanstalt GmbH**
Blumenstraße 76
04155 Leipzig
Tel.: +49 341 7114132
info@eva-leipzig.de **3.1/B 107**
- familia Verlag /
Verlag KochDialog e.K.**
Handwerkerhof 9
04316 Leipzig
Tel.: +49 341 231001715
steffen.koch@familia-verlag.de
www.familia-verlag.de **3.0/H 55**
- Jota Publikationen GmbH**
Friedrichsgrüner Straße 83
08262 Muldenhammer
Tel.: +49 37465 444444
info@jota-publikationen.de
www.jota-publikationen.de **3.1/A 123**
- Klett Kinderbuch Verlag GmbH**
Richard-Lehmann-Straße 14
04275 Leipzig
Tel.: +49 341 3505965
osberghaus@klett-kinderbuch.de
www.klett-kinderbuch.de **3.0/E 125**
- Lagato Verlag e. K.**
Shakespearestraße 55
04107 Leipzig
Tel.: +49 341 33172950
info@lagato-verlag.de
www.lagato-verlag.de **3.1/G 29**
- Leiv Leipziger Kinderbuchverlag GmbH**
Torgauer Platz 1-3
04315 Leipzig
Tel.: +49 341 9 927840
info@leiv-verlag.de
www.leiv-verlag.de **3.0/H 139**

le-tex publishing services GmbH

Weißenfelscher Straße 84
04229 Leipzig
Tel.: +49 341 3553560
info@le-tex.de
www.le-tex.de

4.2/L 68**Lychatz Verlag**

An der Schäferei 2
04159 Leipzig
Tel.: +49 341 26438172
info@lychatz.com
www.lychatz.com

3.0/A 22**Mironde-Verlag**

Turnstraße 45
09243 Niederfrohna
Tel.: +49 3722 95377
mail@mironde.com
www.mironde.com

4.1/G 61**Open House Verlag**

Beethovenstraße 31
04107 Leipzig
Tel.: +49 341 22287383
kontakt@openhouse-verlag.de
www.openhouse-verlag.de

4.1/G 47**PocketBook Readers GmbH**

Richard-Wagner-Straße 11
01445 Radebeul
Tel.: +49 351 79556300
info@pocketbook.de
www.pocketbook-readers.de

4.0/D 9**poetenladen**

Blumenstraße 25
04155 Leipzig
Tel.: +49 341 9939647
info@poetenladen.de
www.poetenladen-der-verlag.de

4.1/D 18**Räthgloben 1917 Verlags GmbH**

An der Schachtbahn 18
04420 Markranstädt
Tel.: +49 34205 411330
info@raethgloben.de
www.raethgloben.de

3.1/H 103**Sandstein Kommunikation GmbH**

Goetheallee 6
01309 Dresden
Tel.: +49 351 440780
verlag@sandstein.de
www.sandstein.de

4.1/J 14**Sax-Verlag**

Eibenweg 62
04416 Markkleeberg
Tel.: +49 341 3502117
info@sax-verlag.de
www.sax-verlag.de

3.0/A 20**SCHUBERT-Verlag e.K.**

Wachsmuthstraße 10a
04229 Leipzig
Tel.: +49 341 2318330
info@schubert-verlag.de
www.schubert-verlag.de

**3.1/A 17
und 4.2/A 95****Spector Books**

Harkortstraße 10
04107 Leipzig
Tel.: +49 341 26451012
mail@spectorbooks.com
www.spectorbooks.com

4.1/J 33**St. Benno Buch- und
Zeitschriftenverlagsgesellschaft mbH**

Stammerstraße 11
04159 Leipzig
Tel.: +49 341 467770
service@st-benno.de
www.st-benno.de

3.1/B 143**Verlag Eugen Ulmer**

Zweigstelle Radebeul
Louisenstraße 2
01445 Radebeul
Tel.: +49 351 8301103
info@ulmer.de
www.ulmer-verlag.de

3.0/C8**Verlag Voland & Quist GmbH**

Grenius und Wolter GbR
Bautzner Straße 22
01099 Dresden
Tel.: +49 351 41887700
info@voland-quist.de
www.voland-quist.de

**3Via/V2 und
4.1/G 23/25**

Datum, Zeit Date, Time	Programm Program
Mittwoch Wednesday 11.10.2017	Neue Leipziger Dichterschule I New Leipzig School of Poets I
15.30–16.30 Uhr	<p>VertreterInnen der wichtigsten deutschsprachigen Studiengänge zum Literarischen Schreiben diskutieren mit AbsolventInnen, Studierenden und VertreterInnen der Verlagswirtschaft darüber, welche Impulse von den Schreibschulen für den Literaturmarkt ausgehen und welche Möglichkeiten sich angehenden AutorInnen durch ein Studium des Literarischen Schreibens bieten.</p> <p>Moderation: Claudius Nießen, Geschäftsführer des Deutschen Literaturinstitutes Leipzig</p> <p>Representatives of the most important German language programs of studies in literary writing discuss with graduates, students, and representatives of the publishing industry the impulses that emanate from the writing schools and enter the literature market. They also discuss the opportunities that arise for prospective authors when studying literary writing.</p> <p>Hosted by: Claudius Nießen, Managing Director of the German Institute for Literature in Leipzig</p>
Donnerstag Thursday 12.10.2017	Sächsischer Abend mit dem turboprop LITERATUR Saarlandspezial Saxon Evening with turboprop LITERATUR Saarland Special
16.30–18:30 Uhr	<p>Das Sächsische Staatsministerium für Wirtschaft, Arbeit und Verkehr und das Saarländische Ministerium für Wirtschaft, Arbeit und Energie laden gemeinsam mit der Wirtschaftsförderung Sachsen GmbH und Kreatives Sachsen, dem Sächsischen Zentrum für Kultur- und Kreativwirtschaft, zum Sächsisch-Saarländischen Abend ein. Hier präsentiert sich die Leipziger Literaturshow turboprop LITERATUR mit einem Buchmesse-spezial rund um den Buchmarkt, die Kreativwirtschaft, den Freistaat Sachsen und das Saarland.</p> <p>Moderation: Claudius Nießen, Geschäftsführer des Deutschen Literaturinstitutes Leipzig und Christoph Graebel, PR-Consultant, Entertainer und Schriftsteller, Leipzig</p> <p>The Saxon State Ministry for Economic Affairs, Labor, and Transport (SMWA) and the Saarland State Ministry for Economic Affairs, Labor, Energy, and Traffic as well as the Saxony Economic Development Corporation (WFS) and Creative Saxony, the Saxon Center of the Cultural and Creative Industry, are inviting interested parties to a Saxon-Saarland Evening. At this event, the Leipzig literature show turboprop LITERATUR will present a book fair special revolving around the book market, the creative industry, the Free State of Saxony, and the State of Saarland.</p> <p>Hosted by: Claudius Nießen, Managing Director of the German Institute for Literature in Leipzig, and Christoph Graebel, PR Consultant, Entertainer, and Writer, Leipzig</p>

Datum, Zeit Date, Time	Programm Program
---------------------------	---------------------

Freitag Friday 13.10.2017	Startup-Pitch im Peer-Review Startup Pitch in a Peer Review
---	---

14:00-15:00 Uhr

Startups aus der Region stellen sich dem Buchmessepublikum und sich selbst: Jedes Startup wird in einem sogenannten »Elevator-Pitch« das eigene Startup möglichst überzeugend erklären. Die Startups bewerten sich gegenseitig in mehreren Kategorien und auch das Publikum wird einbezogen. Über mehrere Runden suchen wir den »Product-Market-Fit« für die Frankfurter Buchmesse.

Moderation: Jakob Jochmann, Unternehmensberater bei Ideentransfer, Leipzig

Startups from the region will present themselves and interact with the audience: Every startup will explain its own undertaking as convincingly as possible within the scope of a so called "elevator pitch." The startups will evaluate each other in a number of categories and the audience will also be involved. After several rounds, we'll have found the "product market fit" for the Frankfurt Book Fair.

Hosted by: Jakob Jochmann, Management Consultant at Ideentransfer, Leipzig

Freitag Friday 13.10.2017	Business Tea: Auf ein Stück Gebäck! Business Tea: Let's Have a Piece of Cake!
---	---

15:00-16:00 Uhr

Kreatives Sachsen, das Sächsische Zentrum für Kultur- und Kreativwirtschaft, ist deutschlandweit die erste landesweite Förderinstitution für Kultur- und Kreativschaffende, die von den AkteurInnen selbst getragen wird. Seit der Gründung im Juni 2017 fungiert es sachsenweit als Ansprechpartner für AkteurInnen, Multiplikatoren, Politik sowie für die Verwaltung und bietet an 16 Orten im Freistaat regelmäßig kostenfreie Orientierungsgespräche und Vernetzungsmöglichkeiten an, um die Entwicklung der sächsischen Kultur- und Kreativwirtschaft produktiv und nachhaltig zu befeuern. Im Sinne der länderübergreifenden Vernetzung lädt Kreatives Sachsen am Messe-Freitag RepräsentantInnen des Buchmarktes zu einem kulinarischen Get-Together in den Sachsen-Live-Stand ein.

Creative Saxony, the Saxon Center of the Cultural and Creative Industry, is Germany's first promotional facility for cultural professionals and creative artists in a federal state which is supported solely by its stakeholders. Since its founding in June 2017, the center has been the contact point for Saxon stakeholders, multipliers, politicians as well as public administrators. At 16 locations throughout the Free State, the center provides orientation talks and networking opportunities free of charge and at regular intervals to help boost the development of Saxony's cultural and creative industry in a productive and sustainable manner. Within the scope of an interstate network, Creative Saxony is inviting representatives of the book market to a culinary get-together at the Sachsen-live booth at the trade show on Friday.

Datum, Zeit Date, Time	Programm Program
---------------------------	---------------------

Freitag Friday 13.10.2017	Startup-Speed-Dating Startup Speed Dating
---	---

16:00-17:00 Uhr

Wir bringen Startups und interessiertes Fachpublikum für intensive Kurzgespräche zusammen. Die Plätze werden in mehreren Runden ausgelost. Obendrein werden Plätze versteigert. Das Publikum kann spielerisch auf Extrarunden bieten, und die Startups können durch überzeugende Kurzvorstellungen Punkte sammeln für Dates, bei denen es richtig knistert.

Moderation: Jakob Jochmann, Unternehmensberater
bei Ideentransfer, Leipzig

We will bring startups and interested professional audiences together for brief, intensive talks. The places will be allocated by lots in several rounds. Additional places will also be auctioned off. The audience may playfully bid for extra rounds, and the startups may score points with short persuasive presentations for hot dates that will really sizzle.

Hosted by: Jakob Jochmann, Management Consultant
at Ideentransfer, Leipzig

Samstag Saturday 14.10.2017	Neue Leipziger Dichterschule II New Leipzig School of Poets II
---	--

11:00-12:00 Uhr

Die Veranstaltung ist eine Mischung aus Diskussion über das Studienangebot am Deutschen Literaturinstitut Leipzig und Kurzlesungen von Studierenden und AbsolventInnen von Lyrik über Prosa bis zur Dramatik. Sie bietet Einblicke in die Werkstatt des bekanntesten deutschen Creative Writing Programms sowie eine offene Fragerunde für Studieninteressierte.

Moderation: Claudius Nießen, Geschäftsführer
des Deutschen Literaturinstitutes Leipzig

The event is a mixture of discussions revolving around the programs of studies offered by the German Institute for Literature in Leipzig and short readings held by students and graduates ranging from poetry to prose all the way to drama. The event provides insights into the workshop of Germany's most popular creative writing program as well as an open Q&A session for prospective students.

Hosted by: Claudius Nießen, Managing Director of the German Institute
for Literature in Leipzig

Datum, Zeit Date, Time	Programm Program
Samstag Saturday 14.10.2017	Literarisches Speed-Dating Literary Speed Dating
15:30-16:30 Uhr	<p>Sächsische AutorInnen mal anders kennenlernen: An jedem der 8 Tische des Standes sitzt je ein/e Autor/in aus Sachsen mit seinem/ihrer aktuellen Buch oder Text. Nachdem die Platzverteilung qua Losverfahren zugeteilt wurde, beginnt ein 45-minütiges Speed-Dating. Charmant moderiert lernt dabei jeder Gast drei unterschiedliche Texte kennen, begegnet drei AutorInnen und führt drei Mal spannende Gespräche.</p> <p>Moderation: Claudius Nießen, Geschäftsführer des Deutschen Literaturinstitutes Leipzig</p> <p>Seeing Saxon authors in a new light: One author from Saxony will be sitting at each of the 8 tables at the booth with her/his latest book or text. After the places have been assigned by a draw, a 45 minute speed dating session will begin. During a friendly and amiably hosted session, every guest will get to know three different texts, meet three authors, and have three exciting discussions.</p> <p>Hosted by: Claudius Nießen, Managing Director of the German Institute for Literature in Leipzig</p>

STAATSMINISTERIUM
FÜR WIRTSCHAFT
ARBEIT UND VERKEHR



Freistaat
SACHSEN

**Sächsisches Staatsministerium für
Wirtschaft, Arbeit und Verkehr**

Saxon State Ministry for Economic
Affairs, Labour and Transport

Wilhelm-Buck-Straße 2

01097 Dresden

Tel.: +49 351 5640

Fax: +49 351 5648068

presse@smwa.sachsen.de

www.smwa.sachsen.de



WIRTSCHAFTSFÖRDERUNG
SACHSEN

Wirtschaftsförderung Sachsen GmbH

Saxony Economic

Development Corporation

Bertolt-Brecht-Allee 22

01309 Dresden

Tel.: +49 351 21380

Fax: +49 351 2138399

info@wfs.saxony.de

www.wfs.saxony.de